

L'aventure des Marmottons

mercredi



Le projet pédagogique est conçu par la directrice avec l'équipe d'animation. On y retrouve les caractéristiques des locaux et les modalités d'accueil, le fonctionnement de l'équipe et comment elle souhaite faire participer l'enfant, le rythme de vie, la nature des activités et la mise en œuvre ainsi que la méthode d'évaluation des indicateurs choisis.

La maison de l'aventure

Structure associative accueillant du public et Accueil Collectif de Mineur se situant au cœur du Vercors sud.

Aujourd'hui Espace de Vie Social elle évolue sur plusieurs pôles et reste très active sur son territoire.



Dans cette maison chaleureuse, il y a une salle d'accueil et une salle calme au premier étage, une pièce à part et une pièce baby-foot/ping-pong au rez de chaussé. Ces pièces seront accessibles à différentes heures et en fonction de l'organisation de la journée. Il y a un terrain de Volley attenant à la structure et nous pouvons aller à pied dans la forêt, au city ou juste aller se promener où nous le souhaitons dans la Chapelle en Vercors du temps que nous avons prévenu le reste de l'équipe et que nous sommes disponibles par téléphone si besoin.

Ayant à cœur de rassembler les enfants du plateau qui sont parfois très éloignés ou peu en contact avec d'autres enfants, les enfants de 4 à 11 ans sont les bienvenus. Accueil du 24 février au 7 mars du lundi au vendredi 8h30-18h Possibilité d'accueil à la demi-journée avec ou sans repas à l'exception du mercredi où nous organisons avec les enfants une journée à thème. Nous accueillons jusqu'à 20 enfants.

L'équipe

Composée d'un directeur et de 2 animateurs dont un spécialisé dans l'inclusion. Pour continuer à transmettre et faire perdurer l'animation, un stagiaire fera parti de l'équipe. Le recrutement se fait au moins deux mois avant pour avoir l'opportunité de faire une journée de préparation.

Il sera proposé une veillée et nous nous donnerons rendez-vous plus tôt chaque lundi matin, avec l'accord de toute l'équipe, afin de faire des jeux de cohésion et ainsi apprendre à nous connaître et à nous faire confiance. Caroline notre super cuisinière nous fera découvrir une cuisine variée et originale en s'adaptant aux régimes particuliers. Kinou notre responsable administrative se charge de la facturation et permet une veille téléphonique durant la journée.

Un animateur est responsable et garant de la sécurité des enfants et de son équipe. Nous avons un devoir de bien être et d'attention les uns envers les autres. La ponctualité et la participation aux missions collectives est essentielle.

Les valeurs

L'équipe d'animation souhaite transmettre aux enfants des valeurs durant chaque semaine d'animation. Le savoir-être et le vivre ensemble, par le biais de règles de vie et collectives, de missions à réaliser durant la journée, de sensibilisation à la nature et à l'environnement, de jeux basés sur la confiance et la cohésion ainsi que d'entraide à tout moments de la journée. La richesse de notre originalité, de tout ce que l'on peut découvrir par et chez les autres est au centre de nos intentions, en misant sur le dialogue, le partage, la découverte et le plaisir de se retrouver. Se laisser du temps et se sentir libre pour rêver, développer l'imaginaire et la créativité en tournant autour de thèmes qui parlent aux enfants et en favorisant l'expression sous toutes ses formes. Semer de petites graines, laisser le temps de la réflexion et apprendre à persévérer afin de s'épanouir et de grandir tout simplement, c'est cela que nous voulons faire aux Marmottons!

Les règles de vie

Etablies avec l'équipe d'animation et les enfants elles sont essentielles au bon fonctionnement de l'accueil. Nous échangerons tous les matins avec les enfants autour de ces thèmes :

- Sécurité; Ne pas courir dans les locaux, écouter les consignes

- Le respect, c'est un grand mot, nous définirons tous les matins des notions qui s'y raccrochent. L'écoute et le respect des missions

- La non violence, quel qu'elle soit. On ne tape pas, on ne crie pas, on n'hésite pas à aller voir un médiateur lors de conflits.

- On a le droit et le devoir de s'amuser, de rire et de proposer des choses nouvelles.

Modalité d'accueil

Les besoins particuliers des enfants sont pris en compte, un rendez-vous sera proposé avant le début de l'accueil avec les parents et enfants. Un temps qui permettra de choisir ensemble les modalités d'accueil de l'enfant, avec possibilité de rectification si besoin.

Pour s'inscrire la fiche de liaison doit être à jour ainsi que les informations s'il y a des changements. Pour une tarification au plus juste, une attestation de droit CAF est demandée. Il faut également être à jour de ses factures en cours.

Les missions

En tant que membre du groupe et futur adulte nous avons des missions à réaliser tout au long de la journée. Cela peut commencer par le bonjour du matin, qu'il soit oral ou gestuel.

Quand on change d'activité, on range. Lors des repas, se laver les mains, parler doucement, aller remplir l'eau, aider ceux qui en ont besoin, débarrasser et nettoyer font parti de ce moment convivial.

Poser ses affaires à son crochet de vestiaire pour ne pas les perdre !

Le rythme de vie

8h30-9h30 Accueil échelonné/temps libre

9h30 Temps collectif, discussion autour des règles de vie et de la batterie, dont la charge varie en fonction du respect des enfants et de l'équipe d'animation.
Langue des Signes Française

10h Activité proposée par l'équipe ou par les enfants.

10h15 Temps choisi pour réaliser ces envies.

12h Fin de l'accueil du matin. Rangement, Repas, Moment d'entraide et convivialité.

13h30 Fin de l'accueil du repas. Temps calme/temps libre.

14h Temps choisi pour réaliser les envies. On tient compte de la fatigue de chacun !

16h15 Gouter, discussion, les enfants donnent leur note de journée (1-10)

16h45 Temps libres, préparation du lendemain

17h30-18h Départ échelonné, rangement, entretien.